

## 4. Thüringer Bergmannstag aus Anlass des 25 - jährigen Bestehens der Wismut GmbH

68 Bergkameraden aller Regionalgruppen des Bergbautraditionsvereins Wismut marschierten gemeinsam durch Ronneburg

69 Die Parade weckte Erinnerungen an 2007

70 Bergmännischer Zapfenstreich am Samstag in der Neuen Landschaft



68

In der Neuen Landschaft in Ronneburg nahmen am Freitag, den 24. Juni 2016 auch Mitglieder des Bergbautraditionsvereins Wismut (BTV) am Bergmännischen Stammtisch teil. Ein Höhepunkt an diesem Abend war der anschließende Auftritt der Musiker des Vollmershainer Schalmeyenvereins. Für diese Veranstaltung zeichnete der BTV verantwortlich.

Es war ein gelungener Abend mit sehr viel Zuspruch der Besucher aus der Region Ostthüringen und Auftakt zum 4. Thüringer Bergmannstag.

Zum Tag der Umwelt und der offenen Tür am folgenden Tag wurden die Besucher der Schmirchauer Höhe und des Objektes\*90, wie jedes Jahr von den Mitgliedern der Regionalgruppe Ostthüringen des BTV mit einem herzlichen Glückauf begrüßt. Die Vereinskameraden



69



70

71 Schön war's – Teilnehmer und Gäste der Bergparade auf der Drachenschwanzbrücke

standen für Fragen zur Sanierung und der Geschichte der Wismut zur Verfügung.

Die Höhepunkte zum Ende des Tages bildeten die Eröffnung des 4. Thüringer Bergmannstages und der Bergmännische Zapfenstreich mit großartigem Feuerwerk in der Neuen Landschaft Ronneburg.

Als Abschluss des 4. Thüringer Bergmannstages war die Große Bergparade durch Ronneburg für die Mitglieder des BTV

das emotionalste Ereignis des Wochenendes. Die Parade in vorderster Reihe der mehr als 1300 Teilnehmer anzuführen, war eine große Ehre für den Verein. Dabei wurden bei den Teilnehmern und bestimmt auch bei manchen Zuschauern viele Erinnerungen an die Bergparade anlässlich der Bundesgartenschau 2007 hervorgehoben.

An der Bergparade wirkten 50 Mitglieder des BTV aller Regionalgruppen mit. Darunter

waren auch viele jüngere Bergkameraden der Regionalgruppe Aue, die erst kürzlich zum BTV gefunden haben.

Bergbautraditionsverein Wismut



71

## Wismut vor 20 Jahren

Blick 20 Jahre zurück in die Anfänge der Sanierungstätigkeit der Wismut GmbH. Ausgewählte Schlagzeilen des DIALOG 13 vom Juli 1996

### Sanierung der Wismut-Altlasten kommt gut voran

Die damalige Bundesumweltministerin Dr. Angela Merkel schätzte anlässlich ihres Besuchs der Wismut GmbH ein: »Die Stilllegungs- und Sanierungsarbeiten kommen gut voran. An allen Wismut-Standorten sind deutliche Fortschritte und Verbesserungen der Umweltsituation zu verzeichnen [...] Die vollständige Bewältigung des Wismut-Erbes wird allerdings noch Jahre in Anspruch nehmen.«

### 3. Tag der Umwelt in Ronneburg – 8 000 sahen die Wismut

Bericht über den von den Betriebsräten der Sanierungsbetriebe Seelingstädt und

Ronneburg sowie der Gesellschaft für Arbeitsförderung Ostthüringen organisierten Tag der Umwelt – Tag der offenen Tür. Besichtigungen des Tagebaus Lichtenberg bei laufendem Betrieb und Befahrungen der

IAA Culmitzsch standen auf dem Programm.

### Wismut heute – eine Woche zwischen Königstein und Ronneburg

Umfangreiche Fotoreportagen aller Sanierungsbetriebe, entstanden während einer einwöchigen Befahrung des DIALOG-Redakteurs.

### Fünf Jahre erfolgreiche Finanzierung von Sanierungsmaßnahmen der Wismut und Ausblick auf das Jahr 2000

Der Geschäftsführer des Kaufmännischen Ressorts Ernst Krull und der Hauptabteilungsleiter i. R. Dr. Rolf Gräbner bilanzierten in dem Beitrag die bisherigen Kosten der Sanierung und gaben einen Ausblick.

